
 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 
 

 

                     Protokoll der Mitgliederversammlung des  Fördervereins der 
 Erich-Kästner Realschule Offenburg 

 
 
 
Datum 15.11.2023   
Zeit: 18:00 Uhr bis 18:25 Uhr 
Ort: Raum 117 
Leitung: Hr. Broneske 
Protokoll: Fr. Graser 
 
Teilnehmer: Fr. und Hr. Broneske, Hr. Ullrich, Fr. Wadenpohl, Fr Graser, Hr. Sättler 
  
 

TOP 1  Begrüßung 

 
Begrüßung durch Herr Broneske 
 
 

TOP 2  Bericht des Vorstandes 

 
 
Es sind 13 Mitglieder ausgetreten und 1 Mitglied eingetreten 
 
Der aktuelle Mitgliederstand ist bei 95 Mitgliedern. 
 
Am 13.5.23 wurde von mir die Steuererklärung der letzten 3 Jahre beim Finanzamt Of-
fenburg eingereicht. Der Freistellungsbescheid für die 2020 bis 2022 wurde am 
19.7.2023 erteilt. Die nächste Steuererklärung muss im Jahr 2026 abgegeben werden. 
Wir sind somit weiter als Gemeinnütziger Verein anerkannt. 
 
Am 4.8.23 hat ein Betrüger versucht mit Zahlungsaufträge ins Ausland, Geld von unse-
rem Konto zu überweisen. Der Betrüger wollte 10.375 Euro in den Kongo und 15.993,20 
Euro nach Indonesien überweisen lassen. Dabei wurde meine Unterschrift gefälscht. 

Erich-Kästner-Realschule e.V. 
Prinz-Eugen-Str. 76, 77654 Offenburg 

1. Vorsitzender: 
Ingo Broneske 
Freiburger Str. 31a 
77652 Offenburg 
Tel: 0781/970 69 261 
Email: ingo.broneske@t-online.de 
 

2. Vorsitzender: 
Achim Ullrich 
Prinz-Eugen-Straße 76 
77654 Offenburg 
Telefon 0781 921352 
E-Mail: ekrs.og@gmx.de 
 

www.ekrs.de 
 



 

Durch eine aufmerksame Mitarbeiterin der Sparkasse Offenburg wurde die Überweisung 
nicht veranlasst. Es wurde von mir am 16.8.23 Strafantrag gegen Unbekannt wegen Ur-
kundenfälschung bei der Polizei gestellt. 
Mit Schreiben vom 16.10.23 hat die Staatsanwaltschaft Offenburg mitgeteilt, das das 
Ermittlungsverfahren wegen Betruges eingestellt wurde. 
 
Bei der Sparkasse Offenburg wurde nun hinterlegt, das meine Frau und ich nur noch On-
lineüberweisungen tätigen werden. 
 
Wir haben am 17.7.2023 von der Volksbank Offenburg 1000 Euro eine Spende für die 
Badminton AG erhalten. Hiervon wurden 959 Euro für die AG ausgezahlt. 
 
Am 1.8.2023 haben wir von der HIWIN GmbH in Offenburg eine Spende  von 4000 Euro 
erhalten. Am 6.10.2023 waren Frau Wadenpohl, Frau Broneske und ich bei der offiziel-
len Spendenübergabe mit Foto für die Presse bei Herrn Mäurer in der HIWIN GmbH. 
 
Einen Teil dieser Spende soll für den Musikzug der EKRS verwendet werden. 
 
 

TOP 3  Bericht der Kassiererin 

 

Mitgliederbeiträge 101 Stück, Wert 1061,-- EUR 

 

Spenden 5000,-- EUR  
 

Förderbeiträge 4 Stück = 4377 Euro 

 

Badminton AG 959 Euro 

Musikhaus Schaile 2616 EUR 

Musikschule Offenburg 712 Euro 

Gutscheine Abschlussklasse 90 Euro 

 

Spesen 108,63 EUR 
 

Der Kassenstand betrug am 01.01.2023 = 8378,32 Euro 

 

Der Kassenstand betrug zum 30.10.2023 = 10.800,99 Euro.   

 

 

TOP 4  Kassenprüfung 

 
Die Kassenprüfung wurde am 13.11.23 durch H. Deges und Fr. Bantle durchgeführt. 
Das Protokoll ist anbei. 
 

TOP 5  Entlastung 

 
Herr Sättler beantragt die Entlastung des Vorstands und der Kassenprüferin für das Jahr 
2023. 
Der Vorstand und die Kassenprüferin wurden einstimmig entlastet. 

 

 



 

TOP 6  Sonstiges 

 

 Hr. Ullrich informiert darüber, dass Zuschüsse für Klassenfahrten über den För-
derverein weniger gefragt sind, da die Kosten über das Landratsamt gedeckt wer-
den können (Teilhabepaket). 
 

 Diskussion über Mitgliederwerbung. Beim Erich-Hock am 20. September soll es 
einen Stand des Fördervereins mit Getränkeverkauf geben. Dabei sollen alle, die 
direkt in den Förderverein eintreten, einen Piccolo erhalten (wie vor einigen Jah-
ren schon, damals waren die Erfahrungen gut). 
 

 Der Förderverein wird folgende Projekte fördern: 
 
 jährlicher Projekttag der 10. Klassen zum Thema „Prüfungsangst“ (jährlich ca. 300 

Euro) 
 

 -Übernahme des Defizits der Musikschule bezügl. Musikzug 
 

 weitere Musikinstrumente für den Musikzug (maximal 3000 Euro) 
 

 jährlicher Ausflug für 5. Klässler zum Schuljahresbeginn auf einen Bauernhof 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
Hr. Broneske beendete die Versammlung um 18.25 Uhr 
 
 
Ingo Broneske                            Anne Graser 
1.Vorsitzender  
Förderverein                                 Protokoll 
 


